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Masterhacks – El exanalista de la CIA, Edward Snowden, afirma que aunque no existe una
prueba fehaciente de que el gobierno de México haya espiado a periodistas y activistas
nacionales con el software Pegasus, el modus operandi hace pensar que sí fue así.

Snowden reveló la forma en que el gobierno de Estados Unidos espía a los ciudadanos y
líderes mundiales, y consideró que estas acciones ponen en riesgo la democracia y la
confianza que se tiene en el gobierno.

“No me sorprendió la información, pero no es acerca del espionaje, es acerca de
democracia, y lo que significa que el gobierno haga decisiones por nosotros y
redefina los límites de la privacidad. (…) en una democracia deberíamos saber todo
del gobierno y ellos poco de nosotros, a menos de que seas un criminal, pero no es
así. Estamos en un mundo en el que la vida de la gente es pública y las decisiones
de los gobernantes son cada vez más privadas”, dijo el experto en una
videollamada que se transmitió en un auditorio, en el marco del evento TAG CDMX
2017.

Agrega también que los cerca de 80 millones de dólares que el gobierno presuntamente
invirtió en el spyware, pudieron haberse utilizado para programas en beneficio de los
ciudadanos.

Por otro lado, el director de la ONG R3D MX para los Derechos Digitales, Fernando García,
afirmó en entrevista para Expansión, que el caso se encuentra actualmente en seguimiento
de investigación.

Snowden asegura que este tipo de problemas políticos eleva la posibilidad de ser blanco de
intervenciones cibernéticas, respecto al riesgo que puede correr México como blanco de
ciberataques en 2018, por lo que sugirió el uso de técnicas de boletas de papel, para
protección de los comicios. (Sin saber que a la fecha es el método de votación en el país).

https://blogs.masterhacks.net/www.masterhacks.net


Edward Snowden habló sobre Pegasus en el TAG CDMX 2017

Artículo descargado de www.masterhacks.net | 2

“Regresar a las boletas de papel es una opción. Si recaemos entéramente en lo
electrónico, no hay una segunda manera, si las máquinas son hackeadas”, dijo
Snowden.

Además, llamó a proteger a las minorías, a quienes que piensan un tanto distinto a la
generalidad, pues son quienes se deben defender como motores de cambio en pro de una
sociedad más democrática y libre.

“Es la minoría, los diferentes, los que nos hacen avanzar. Solo protegiendo a los
inusuales es que protegemos la libertad y dejar la privacidad es hacer un mundo
menos seguro, menos libre”, dijo.

Snowden conversó con los asistentes desde Rusia, donde se encuentra bajo asilo político
luego de revelar información sobre los programas de espionaje del gobierno de Estados
Unidos en 2013.

En la conversación, que fue conducida por Rafael Fernández de Castro, se resaltaron detalles
sobre su sentimiento como exiliado bajo el gobierno de Vladimir Putin.

Afirma que aunque extraña su patria, estar en Rusia libremente le permite a la gente
escuchar ambos lados de la historia.

“El poder no merece confianza. (…) El gobierno se hace peligroso cuando no tiene
la obligación de ser transparente”, agregó.

Cuando una de las asistentes le preguntó si se arrepiente de algo, Snowden le respondió que
uno de sus más grandes arrepentimientos es no haber dicho algo que sabía antes.
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“El tiempo que no denuncies y que no digas las cosas es el tiempo que la gente y el
gobierno se acostumbra a creer que estos comportamientos son normales”, dijo el
consultor.

“Tienen que arriesgar ante lo que creen y por sus ideales y después tomar acción”,
agregó Snowden al final de la videollamada.
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